



**UNIVERSIDAD  
ALBERTO HURTADO**

## Invitación Película + Conversatorio

**“Colonia Dignidad: ¿Qué esperan las víctimas? Las deudas pendientes de los Estados Chile y Alemania”**

**Exhibición película:** Die Kolonie / La Colonia (1985) Orlando Lübbert

**Conversatorio:** “Colonia Dignidad: ¿Qué esperan las víctimas? Las deudas pendientes de los Estados Chile y Alemania”

- **Participan:** Orlando Lübbert (cineasta) + Hernán Fernández (abogado) + Elizabeth Lira (decana Facultad de Psicología UAH) + Myrna Troncoso (presidenta AFDD Talca) + Winfried Hempel (abogado y ex Colono) + Efraín Vedder (ex Colono)
- **Modera:** Evelyn Hevia (académica UAH)

**Fecha:** Miércoles 06 de julio 18 – 21 hrs.

**Lugar:** Universidad Alberto Hurtado. Auditorio K11, Almirante Barroso 10, Metro Los Héroes

**Invitan:** Facultad de Psicología + Programa interdisciplinar de investigación Memoria y Derechos Humanos UAH + Centro de Investigación y Documentación Chile Latinoamérica (FDCL) Berlín - Alemania

### Entrada liberada previa inscripción

**Más información:** Evelyn Hevia, [ehevia@uahurtado.cl](mailto:ehevia@uahurtado.cl)

### Presentación:

En los últimos meses hemos asistido a un creciente interés de la opinión pública por “Colonia Dignidad”, la película del director alemán Florian Gallenberger, protagonizada por Ema Watson y Daniel Brühl. Su estreno en Alemania en febrero, con autoridades chilenas y víctimas de la Colonia puso en el centro de la responsabilidad por los crímenes ahí cometidos a las autoridades de la Embajada alemana. No obstante, la película no ha sido estrenada en las salas de cine en Chile y tampoco ha habido alfombra roja, sólo exhibiciones “piratas” de la cinta y un par de días en la cartelera de un cine talquino.

Sin embargo, en 1985 el reconocido cineasta chileno Orlando Lübbert, estrenó la película “Die Kolonie” (La Colonia), trabajo en formato de cine de ficción, en plena dictadura, exhibe “sin un final feliz”, el complejo escenario que ampara el funcionamiento de esta secta al servicio de la represión dictatorial y de los colonos que viven secuestrados en su interior. Esta película, fue entregada por su director a TVN para que fuera exhibida, sin embargo, la censura de principios de los 90 y la censura actual, ha impedido que esta cinta sea vista en la televisión abierta o en cines de nuestro país, siendo prácticamente desconocida en Chile.

Por su parte, la película de Gallenberger ha traído como efecto anuncios políticos de parte de las autoridades alemanas: el pasado 26 de abril el ministro de Relaciones Exteriores Frank-Walter Steinmeier, en su discurso asumió graves errores de la diplomacia alemana en la protección de los Derechos Humanos y pidió perdón a las víctimas. Tras este importante gesto, el presidente de Alemania, Joachim Gauck, visitará Chile entre el 11 y 14 de julio del presente año. Su visita constituye una oportunidad para que ambos estados inicien un diálogo y expresen su voluntad por emprender medidas concretas que permitan avanzar en la búsqueda de verdad, justicia, reparación a las víctimas, así como también en materia de memoria histórica.

En este escenario, queremos invitar a la exhibición de la película de Orlando Lübbert y luego a un espacio de conversación académico-político en torno a la problemática de Colonia Dignidad y los desafíos que representa para los estados de Chile y Alemania, los que deben asumir las responsabilidades por los crímenes cometidos en el pasado y que continúan teniendo efectos en el presente.

## Programa

Hora	Actividad
18 hrs – 19.30 hrs.	Exhibición película Die Kolonie/La Colonia (1985) de Orlando Lübbert
19.30 – 21 hrs.	<p><b>Conversatorio:</b>            “Colonia Dignidad: ¿Qué esperan las víctimas? Las deudas pendientes de los Estados Chile y Alemania”</p> <p><b>Participan:</b>            Orlando Lübbert (cineasta)            Elizabeth Lira (decana Facultad de Psicología UAH)            Hernán Fernández (abogado)            Myrna Troncoso (presidenta AFDD Talca)            Winfried Hempel (abogado y ex Colono)            Efraín Vedder (ex Colono)</p> <p><b>Modera:</b> Evelyn Hevia (académica Facultad de Psicología UAH)</p>

Invitan:



Apoya:

